
Astrid-Lindgren-Schule

Schulbegleithund Arthur an der ALS ist offiziell

Experten sind sich einig: Kinder, die sich in der Schule wohlfühlen, sind motivierter, aufmerksamer und lernen besser. Tiergestützte Pädagogik ist eine Möglichkeit, um mehr Freude, Wohlergehen und Motivation in den Schulalltag zu bringen. Diese Möglichkeit hat die Astrid-Lindgren-Grundschule in Niestetal aufgegriffen, seit dem vergangenen Jahr ist ein offiziell anerkannter Schulbegleithund im Einsatz. Neben der vorliegenden behördlichen Anerkennung unterstützen und befürworten die Schulleitung, das Kollegium samt Hausmeister und Reinigungskräften sowie die Gesamtkonferenz mit allen Elternbeiräten das Konzept ausdrücklich.



Arthur, ein zweijähriger Hovawart-Rüde, hat nach entsprechender Ausbildung 2019 eine Wesensüberprüfung erfolgreich abgeschlossen und wird weiterhin regelmäßig auf dem Hundepplatz trainiert. Lehrerin und Hundehalterin Gide Niedringhaus weist eine Hundeführerlizenz und den Sachkundenachweis durch das Veterinäramt Wolfhagen vor. Im November 2019 wurde ihr vom Landkreis Kassel die offizielle Erlaubnis nach § 11 Tierschutzgesetz erteilt, ihren Hund Arthur im Rahmen der tiergestützten Intervention als Schulbegleithund an der Astrid-Lindgren-Schule in Niestetal einzusetzen.

Schule im Wandel bedeutet eine ganzheitliche Sicht auf Lehre, Lernen

und Persönlichkeitsentwicklung. Unterschiedliche Studien zu speziell hundegestützter Pädagogik kommen zu den Ergebnissen, dass eine Reihe positiver Effekte erzielt werden: Eine beruhigende Wirkung und positive Atmosphäre in der Klasse, bessere Stimmung der Schülerinnen und Schüler untereinander, mehr Offenheit, Lachen und Freude im Unterricht, ein verbesserter Umgang mit Emotionen und gesteigertes Selbstvertrauen, ein geringerer Lärmpegel, erhöhte Konzentration und Motivation – und damit bessere Lernerfolge.

Nicht zuletzt wirkt die Tatsache, dass dort jemand präsent ist, von dem die Schülerinnen und Schüler intensive Zuneigung ohne Bewertung und ganz unabhängig von Noten, Leistung, Aussehen und Ansehen erfahren, seelisch positiv.